



Finalistas, invitados y organizadores celebraron el cierre de la versión 2024 del premio Startup del Año.

PREMIO ORGANIZADO POR "EL MERCURIO", LA EMBAJADA DE SUIZA EN CHILE, SWISS BUSINESS HUB, PWC Y NESTLÉ:

Su biología global con sello austral convierte a Pewman Innovation en la Startup del Año 2024

Tres fueron los finalistas de la quinta versión de este reconocimiento que busca impulsar el talento de Chile al mundo: Pewman Innovation, Cicla 3D y Movener. En Mención Foodtech compitieron Liva Company, quien se impuso, y Wellness Technologies. El lunes 23 de diciembre, los dos ganadores participarán en un webinar transmitido por Emol TV a las 10.00 horas. **FERNANDA GUAJARDO**

La innovación chilena brilló en la ceremonia de la quinta edición del premio "Startup del Año", organizado por Innovación de "El Mercurio", junto a la Embajada de Suiza, Swiss Business Hub, PwC Chile y Nestlé. En un evento lleno de inspiración se reconocieron a las *startups* más disruptivas del país y se destacó su capacidad para enfrentar desafíos globales.

"Este premio es más que un reconocimiento. Es una experiencia que conecta a los emprendedores con oportunidades internacionales y amplía sus horizontes", afirmó Carlos Schaefer, director de "El Mercurio", durante la ceremonia de premiación que reunió a diversos actores del ecosistema nacional.

A la final llegaron Pewman Innovation, Cicla 3D y Movener, mientras que en la Mención Foodtech compitieron Wellness Technologies y Liva Company.

LOS PROTAGONISTAS

Tras la presentación de los proyectos finalistas, donde sus creadores a través de videos dieron a conocer sus soluciones, hitos y desafíos, vino la entrega de los reconocimientos a los finalistas y ganador de este año.

El premio principal recayó en Pewman Innovation, que impresionó al jurado encargado de elegir a la Startup del Año, no solo por su propuesta tecnológica, sino también por su potencial de impacto global. Como equipo ganador 2024, Pewman participará en una gira de negocios personalizada por Suiza, país líder en innovación, donde podrá explorar nuevas oportunidades y establecer conexiones estratégicas con y desde

ese país al resto del mundo.

"Chile demuestra ser un ecosistema dinámico y lleno de talento. Este premio simboliza nuestra colaboración con un país que enfrenta desafíos globales con soluciones innovadoras", destacó Benjamin Müller, jefe de misión adjunto de la Embajada de Suiza.

De esta forma, Pewman se suma a los ganadores de las ediciones anteriores: Strong By Form (2020), Frankles (2021), Arcomedlab (2022) y Seque Quantum (2023).

En tanto, en la Mención Foodtech, creada para impulsar innovaciones en la industria alimentaria, el galardón fue otorgado a Liva Company, creada en 2020 por las hermanas Catalina y Natalia Garrido. Su proyecto sobresalió por su enfoque en alimentos funcionales y sostenibles.

Aline Mór, directora de Nestlé R&D Latam, subrayó: "Con este premio buscamos apoyar a las *startups* ofreciéndoles *coaching* y acceso a redes globales, ayudándolas a transformar la industria".

TALENTO NACIONAL

La versión 2024 congregó más de 50 postulaciones con avanzadas soluciones tecnológicas. Algo que Federico Morello, socio líder de consultoría de PwC Chile, también destacó al referirse a las *startups* que llegaron a la final. "Estos emprendedores no solo abordan la sostenibilidad y la innovación como estrategias, sino que las integran en su esencia. Nos inspiran a repensar cómo las grandes empresas pueden aprender de ellos. Son resilientes, diversos e innovadores, y tienen mucho que enseñarnos". Y recaló que este premio reconoce el talento chileno y reafirma su compromiso de proyectarlo al mundo.